
会   議   録 

会議名 第５回光が丘地区まちづくり会議 

事務局 

（担当課） 

中央区役所 中央６地区まちづくりセンター 

電話０４２－７０７－７０４９（直通） 

開催日時 令和４年１１月８日（火） １９時３０分～２０時４５分 

開催場所 光が丘公民館 大会議室 

出 

席 

者 

委 員  ２５人（別紙のとおり） 

その他 ０人 

事務局等 
 ４人（中央６地区まちづくりセンター所長ほか２人、地域活力推

進員１人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

会議次第 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 議 題 
（１）光が丘地区の課題への取り組みについて 

（２）まちづくりを考える懇談会について 

（３）地域活性化事業交付金について 

４ その他 

５ 閉 会 



審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。 

（○は委員の発言、■は担当課の発言） 

   

１ 開 会 

割柏会長が開会 

  

２ あいさつ 

割柏会長あいさつ 

 

３ 議題 

（１）光が丘地区の課題への取り組みについて 

   各部会長より、部会の取り組みについて説明いただいた。 

 

【まちづくり部会】 

＜説明要旨＞ 

県より上溝団地の建替事業者と本契約を結んだ旨の連絡があり、１１月１６

日（水）１６時より光が丘ふれあいセンターにて、まちづくり会議役員、まち

づくり部会員、県、事業者、市で打ち合わせを行うこととなった。市の出席者

については事務局で調整をお願いしたい。 

令和４年度から建替事業が始まり、令和９年度に完了する予定である。事業

区域を３工区に分け、段階的に建替えや移転を実施する計画となっている。 

上溝団地自治会館や光が丘郵便局裏の駐車場は県の土地であるが、今回の事

業計画には含まれていない。郵便局が建物の建替えを望んでいる話を聞いてい

るため、県に郵便局と話し合いを持つよう、まちづくり部会から要請をしてい

る。 

 

＜主な質疑・意見等＞ 

○今回の工事は団地の東側のみということで良いか。西側は改めて工事が実施さ

れるのか。 

⇒○東側のみの話である。おそらく団地の西側は改めて入札になるのではないか。 

 

【子育て環境・健全育成部会】 

＜説明要旨＞ 

前回のまちづくり会議にて、青少年相談センターから説明いただいたスクー

ルソーシャルワーカーについて、羽鳥委員が改めて個別に話を聞いてきた。 



現在、市に配置されているスクールソーシャルワーカーは１２名いるが、ひ

とりで２中学校区を担当しており、配置が出来ていない学校は青少年相談セン

ターの社会福祉主事が派遣されている。人員が不足しているということは承知

しているのだが、現状、予算の関係で配置を増やすことが難しく、成功例など

をもとに必要性をアピールしていきたいとのことだった。 

子どもの教育については、全市的な問題ではあるが、まず光が丘地区の全校

にスクールソーシャルワーカーを配置いただき、事例を作ってアピールするこ

とができると良いのではないか。 

 

＜主な質疑・意見等＞ 

○市全体の話であるが、スクールソーシャルワーカーの必要性を訴えていくこと

が全体的に進められている状況には至っていないことから、できることとして

光が丘地区まちづくり会議で行政に働きかけていきたい。 

 

○以前は小学校の給食の時間は楽しくおしゃべりをすることができていたが、新

型コロナウイルスの影響で全員が前を向いて、黙って食べることとなっている。

子ども達も頑張っているが、我慢をしていることが重なり、不登校やいじめに

繋がることもあるのではないかとも思っている。学校に来て、楽しく勉強して

もらうことが大切と考えているため、スクールソーシャルワーカーの設置を要

望として出すことは良いのではないか。 

 

【安全・安心部会】 

＜説明要旨＞ 

飛び出し防止の看板設置について、自治会長に設置場所の募集をしており、

設置依頼が１件あった。もう１か月ほど情報をお待ちしたいと考えている。 

 

＜主な質疑・意見等＞ 

○並木２丁目、並木４丁目、光が丘２丁目の境にある交差点で自転車と自動車

の接触事故が多発している。この件で並木２丁目の自治会長から相談を受

け、確認および調整を進めているところである。 

 

（２）まちづくりを考える懇談会について 

    西本委員より懇談会のテーマについて改めてご説明いただいた。 

   ＜説明要旨＞ 

パークゴルフは、日本国内で普及しており、公益社団法人日本パークゴルフ

協会に、８６０団体が登録している。愛好者は日本の人口の１％にあたる１３



０万人であり、ねんりんピックの種目にもなるようなメジャースポーツとなっ

ている。 

    障害者や高齢者など多くの方が楽しめるスポーツであり、留保地には使用さ

れていない場所が多くあることから、コースの整備を行い、迷惑をかけないよ

うな形で設備を常設させていただきたいという内容をお話ししたい。 

 

    これまでのパークゴルフに関する活動や要望などをまちづくり会議の委員全

員が改めて理解できるよう、平林部会長より今までの経緯についてご説明いた

だいた。 

   ＜説明要旨＞ 

以前は淵野辺公園留保地ではなく、他の場所で活動を行っていたが、その後、

現在の場所を利用することができるようになり、数ホールからスタートしてい

った。利用者の輪が広がり、自分たちでできることは自分たちで行うといった

考えのもと、草刈りやコース整備などを実施し、今年の１０月には１８ホール

が完成したところである。 

コースは仮設のため、毎回、杭やネットを１８ホール分の設置及び撤去する

必要があり、高齢の役員には大きな負担となっていることから、常設化して負

担軽減をしてもらいたいということを要望している。 

    

   ＜主な質疑・意見等＞ 

   ○市民の健康増進のため、土地を活用する目的であれば、無償か市が払える額

で国から譲渡してもらえないのか、ということを質問したいと考えているが

良いか。 

   ⇒○当日の質問としては問題ない。 

   ⇒○市長が先頭に立って、国会議員に話をして、国との交渉を進めていただき

たい。 

 

   ○パークゴルフ場の常設化が懇談会のテーマになるのは２回目だが、前回から

まちづくり会議のメンバーが変わっているため、１回目にどのような懇談や

回答があったかを簡単にご説明いただけると、初めて参加する方も理解でき

ると思う。 

   ⇒○３年前の令和元年に懇談を行い、今回と同じように常設化を依頼した。市

は国と交渉するが、常設化は難しかったため、市から承諾を受けた上で、

仮設ホールを拡大してきた。１８ホールとなると、維持管理が大変となっ

ている状況である。 

 



○パークゴルフ協会の高島副会長より相談があり、こども応援団に可能な時間

だけで良いので、設営の協力をお願いさせていただいた。公民館報にも協力

依頼を掲載していただく予定である。 

   ⇒○設営協力だけでなく、若い方にもプレーしてパークゴルフに触れていただ

くことで、より広がっていくのではないか。 

 

   最後に事務局より資料に基づき、当日の内容および流れについて説明を行った。 

 

（３）地域活性化事業交付金について 

   事務局より地域活性化事業交付金の第６次募集スケジュールについて、次の通

り説明を行った。 

 

＜募集スケジュール（第６次募集）＞ 

  １月２７日（金） 募集締切 

   ２月 ８日（水） まちづくり会議役員会へ報告 

  ２月１５日（水） 第６回まちづくり会議へ提案 

 

４ その他 

   佐伯部会長よりこども未来ワールド in 光が丘の実施について、ご説明いただい

た。 

  ＜説明要旨＞ 

   新型コロナウイルス感染症の影響により、縮小してこども未来ワールド in 光が

丘を実施することとなった。１２月４日（日）の１３時３０分より青葉小学校に

て開催する。小学生限定とし、スタンプラリー形式とし、７つのコーナーを設け

る予定である。 

 

５ 閉 会 
割柏会長が閉会 

 
                                 以 上 



光が丘地区まちづくり会議委員出欠席名簿 

№ 団体等 団体での役職等 氏名 出欠 

１ 光が丘地区自治会連合会 会長 割 柏 秀 規 出席 

２ 光が丘地区自治会連合会 副会長 阿 部 俊 夫 出席 

３ 光が丘地区自治会連合会 副会長 鈴 木 勝 雄 出席 

４ 光が丘地区自治会連合会 副会長 南   雄 二 出席 

５ 光が丘地区自治会連合会 副会長 大 場   仁 出席 

６ 光が丘地区社会福祉協議会 会長 飯 沼   守 出席 

７ 光が丘地区社会福祉協議会 会計 小 山 千 秋 出席 

８ 光が丘地区民生委員児童委員協議会 会長 西 田 洋 子 欠席 

９ 光が丘地区民生委員児童委員協議会 副会長 石 井 和 子 出席 

１０ 光が丘公民館 館長 加賀谷 育 子 出席 

１１ 光が丘公民館 青少年部長 佐 伯 行 弘 出席 

１２ 陽光台公民館 館長 前 田   進 出席 

１３ 陽光台公民館 体育部長 佐 藤 直 樹 欠席 

１４ 光が丘地区子ども会育成連絡協議会 会長 羽 鳥 亜樹子 出席 

１５ 
老人クラブ連合会 
（光が丘地区・陽光台地区） 

光が丘地区 佐 藤 健 司 出席 

１６ 光が丘地区交通安全母の会 副会長 田 中 友 紀 出席 

１７ 
交通安全協会 
（青葉支部・陽光台支部・光が丘支部） 

光が丘支部 支部長 服 部 幸 一 欠席 

１８ 小学校ＰＴＡ 青葉小学校ＰＴＡ会長 井 上 香 奈 出席 

１９ 中学校ＰＴＡ 弥栄中学校ＰＴＡ会長 前 川   忍 出席 

２０ 小・中学校長 光が丘小学校校長 鹿 島 哲 夫 出席 

２１ 和泉短期大学 教授 井 狩 芳 子 出席 

２２ 
青少年健全育成協議会 
（光が丘公民館区・陽光台地区） 

陽光台地区 岡 見 益 義 出席 

２３ 防災専門員・防犯指導員 防犯指導員 村 松 映 介 出席 

２４ 避難所運営協議会 
光が丘小学校 
避難所運営協議会会長 

青 木 進 一 出席 

２５ 光が丘地域包括支援センター 係長 前 田 真由美 出席 

２６ 一般社団法人光が丘ふれあいセンター 代表理事 平 林   清 出席 

２７ 有識者  石 井 トシ子 出席 

２８ 有識者  西 本   敬 出席 
 
 

 別紙  


